

Salmo 30

Acción de gracias por haber sido librado de la muerte

La bendición de una oración contestada

Salmo cantado en la dedicación de la casa. Salmo de David. Esta introducción está en el texto original, y dice que es un salmo que se canta en la dedicación de la casa, no puede haber sido el templo porque cuando lo escribió David todavía no estaba edificando el templo.

Una posibilidad es que la casa es el tabernáculo, otra posibilidad es que se refiere al momento en que dedicaban la casa al señor. Esto es una práctica que todavía hoy se hace en la actualidad.

Cuando un judío observante de la ley compra una nueva casa lo primero que hacen es lo que dice Deuteronomio 6. Antes de entrar a la casa y vivir ahí, es poner una mesusa, es como una cajita delgada, y dentro de esa caja tiene un compartimiento y colocan el texto de *Deuteronomio 6 que dice, 6:1 Estos, pues, son los mandamientos, estatutos y decretos que YHWH vuestro Dios mandó que os enseñase, para que los pongáis por obra en la tierra a la cual pasáis vosotros para tomarla;*

Deu 6:2 para que temas a YHWH tu Dios, guardando todos sus estatutos y sus mandamientos que yo te mando, tú, tu hijo, y el hijo de tu hijo, todos los días de tu vida, para que tus días sean prolongados. 3 Oye, pues, oh Israel, y cuida de ponerlos por obra, para que te vaya bien en la tierra que fluye leche y miel, y os multipliquéis, como te ha dicho YHWH el Dios de tus padres. 4 Oye, Israel: YHWH nuestro Dios, YHWH uno es. 5 Y amarás a YHWH tu Dios de todo tu corazón, y de toda tu alma, y con todas tus fuerzas. 6 Y estas palabras que yo te mando hoy, estarán sobre tu corazón; 7 y las repetirás a tus hijos, y hablarás de ellas estando en tu casa, y andando por el camino, y al acostarte, y cuando te levantes. 8 Y las atarás como una señal en tu mano, y estarán como frontales entre tus ojos; 9 y las escribirás en los postes de tu casa, y en tus puertas.

Ellos toman este capítulo y lo escriben y también ponen el texto que dice serán benditos en tu entrada y en tu salir. Y lo colocan en la puerta un poco inclinada y a la altura de los ojos indicando que vas a entrar. El propósito de estas cosas que ellos hacen es estar recordando en todo momento al señor, su deseo es **imediten estas palabras de día y de noche!** Cada una de las cosas que ellos realizan es para recordar estos textos. Cuando entran ven la mesusa “es un recordatorio, es una señal de que seré bendito de mi entrar y salir” es pensar y hacer, que no entre nada en casa que pueda contaminar la casa y que tengo que caminar en rectitud, y reflexionar en lo que estoy entrando a casa.

esto se puede convertir en algo religioso, pero la intención es pura, la intención es con el deseo de recordar la entrada y la salida de casa.

Es costumbre que antes de entrar en la casa nueva se haga una comida y se lean varios textos de las escrituras como una forma de bendición a la casa que el señor les ha otorgado. Y este podría ser un salmo que tiene que ver con esto, aunque este salmo es mucho más profundo en el ámbito espiritual porque nos hace reflexionar y recapacitar sobre dónde estamos y como está nuestra fe (como está nuestra fidelidad si creemos realmente en su palabra)

Este salmo es buenísimo para cuando salimos de una prueba muy fuerte donde hemos estado dudando de la protección y dirección de Dios. Nos hemos visto avasallados de pensamientos adversos y dudas y conjeturas, desesperaciones y dolor.

El reconocer al señor y agradecer lo que él hace cuando estamos pasando una adversidad es fundamental para que nuestra fe crezca y nuestra confianza se afirme en nuestro corazón. Casi siempre cuando hay una prueba es porque hay algo en nuestra vida que tenemos que cambiar y este salmo es un salmo de agradecimiento a nuestro Dios.

Sal 30:1 Te glorificaré, oh YHWH, porque me has exaltado, Y no permitiste que mis enemigos se alegraran de mí.

Antes de que se alegren los que no desean nuestro bien, el señor nos saca para que no seamos avergonzados; eso es digno de gratitud y de glorificar su nombre.

Esto sucedió realmente en la vida de David; porque el señor le liberó de Saúl, y de todos sus enemigos.

Sal 30:2 YHWH Dios mío, A ti clamé, y me sanaste.

El señor está siempre dispuesto a escuchar nuestro clamor y sanarnos de todas nuestras enfermedades.

Sal 30:3 Oh YHWH, hiciste subir mi alma del Seol; Me diste vida, para que no descendiese a la sepultura.

Me permitiste no ir al Seol señor, me distes otra oportunidad para adorarte y reconocer que soy tu siervo.

Aquí David puede estar recordando cuando el señor tuvo gracia y misericordia y perdono su pecado por matar a Urías Hitita el marido de Betsabé, él merecía la muerte, ser apedreado y Dios le manda al profeta Natán y le dice que no morirá porque el señor ha perdonado tu pecado. **“Esto es pura gracia”**

Sal 30:4 Cantad a YHWH, vosotros sus santos, Y celebrad la memoria de su santidad.

La acción después de salir de la prueba es contar y reconocer al señor en nuestros caminos.

David quería llenar el coro de personas santificadas que cantaran de corazón. Nos llama, oh pueblo de Dios, vosotros sois santos;

Sal 30:5 Porque un momento será su ira, Pero su favor dura toda la vida. Por la noche durará el lloro, Y a la mañana vendrá la alegría.

Su misericordia es nueva cada mañana, reflexiona y observa qué lección tiene en este día el señor para ti.

Es muy alentador, que, **un momento será su ira**, si nos damos cuenta que todos los años de rebelión del ser humano, todos los años, y toda la historia del hombre de rebelión, de desobediencia a Dios, de injusticia. En comparación en el momento que será su ira. Si leemos en apocalipsis, el momento de su ira, van a ser tres años y medio, van a ser plagas, catástrofes. Pero tres años y medio en comparación con toda historia de la humanidad, de rebelión, de injusticia; realmente tres años y medio no son nada.

En realidad, es parecido a un temblor de tierra que dura unos segundos eso es lo que durará la ira del señor, así va ser el día de la tribulación, el día de la ira del señor, va a ser así, pero inmediatamente después será bonanza y el milenio “tierra y cielos renovados” una percepción y una paz increíble como nunca más antes.

Si pensamos en los momentos más duros de nuestra vida nos damos cuenta que han sido momentos intensos, difíciles, pero breves, porque su misericordia es nueva cada mañana.

Sal 30:6 En mi prosperidad dije yo: No seré jamás conmovido,

Cuando las cosas te vayan bien no dejes de recordar cuántas veces el señor te ha librado de penalidades, y de la muerte.

La protección del Señor hacia sus hijos es permanente, y sólo es interrumpida momentáneamente por alguna falta cometida. Las pruebas a que somos sometidos son transitorias, mientras que el amor del Señor permanece por toda la vida.

Esto se puede interpretar mal y es un error que cuando te está yendo muy bien piensas que así va estar siempre. Es más peligroso cuando estamos en prosperidad que, cuando estamos pasando pruebas, las pruebas son para perfeccionarnos, purificarnos, y santificarnos para Dios. Porque cuando nos está yendo muy bien, la economía, todo lo que haces te sale perfecto todos los días es cuando somos más propensos a olvidarnos de Dios, pero cuando está yendo mal, es cuando más buscamos su presencia, su dirección para que nos muestre la salida de la prueba que estamos pasando.

Sal 30:7 Porque tú, YHWH, con tu favor me afirmaste como monte fuerte. Escondiste tu rostro, fui turbado.

Aquí nos muestra cómo Dios trabaja en nosotros para que perfeccionemos nuestras carencias y podamos creer firmemente en el “tener fe incondicional en el”

La prosperidad había hecho que David se sintiera invencible. A pesar de que sabía que sus riquezas y su poder, provenían de Dios, se le habían subido a la cabeza, haciéndolo soberbio. La riqueza, el poder y la fama tienen un efecto tóxico sobre la gente, la hace sentir muy confiada en sí misma, muy segura de sí misma e independiente de Dios.

Stg 5:13 ¿Está alguno entre vosotros afligido? Haga oración. ¿Está alguno alegre? Cante alabanzas.

Sal 30:8 A ti, oh YHWH, clamaré, Y al Señor suplicaré.

No hay otra alternativa o súplicas al señor o te llenas de tristeza.

A Ti, oh YHWH, clamé. La oración es el recurso infalible del pueblo de Dios. Aun cuando nos veamos acorralados y sin saber por dónde volvernos, todavía podemos acudir al trono de la gracia. No nos olvidemos nunca de orar, no dudemos nunca del buen resultado de la oración. La mano que hiere puede curar; acudamos al que nos da el golpe, porque El quiere oírnos.

Aquí vemos un contraste, **no seré jamás conmovido** y lo contrario es, **a ti o señor clamaré y al Señor suplicaré**. Santiago dijo, *4:13 Oíd ahora, los que decís: Hoy o mañana iremos a tal o cual ciudad y pasaremos allá un año, haremos negocio y tendremos ganancia. 14 Sin embargo, no sabéis cómo será vuestra vida mañana. Sólo sois un vaho que*

aparece por un poco de tiempo y luego se desvanece. 15 Más bien, debierais decir: Si el Señor quiere, viviremos y haremos esto o aquello.

ino te jactes del día de mañana, vive el hoy! Pensar que tu vida te pertenece es presumir. Más bien, lo que tenemos que decir es que si Dios quiere haremos tal o cual cosa.

Sal 30:9 ¿Qué provecho hay en mi muerte cuando descienda a la sepultura? ¿Te alabará el polvo? ¿Anunciará tu verdad?

Esto es un gran motivo de reflexión ¿qué provecho hay en mi muerte? ¿Para qué me afano tanto en este cuerpo que volverá al polvo? Porque del polvo fuimos hechos y al polvo volveremos ¿por qué nos afanamos tanto por este cuerpo? Porque nos creemos que va a durar toda la vida y es al que más tiempo le dedicamos; pero realmente lo que vale la pena iba a permanecer para siempre a eso es lo que menos invertimos (que es a nuestro espíritu y en su palabra)

Sal 30:10 Oye, oh YHWH, y ten misericordia de mí; YHWH, sé tú mi ayudador.

Siempre hay que buscar a Dios para que nos libre de nuestras carencias y así ser útiles en sus manos para ser usados como testigos de su reino.

Sal 30:11 Has cambiado mi lamento en baile; Desataste mi cilicio, y me ceñiste de alegría.

El reconocer que el señor, él es el que nos libra de cualquier adversidad es el que cambia nuestro lamento en alegría y la alegría es el empuje para reconocer y exaltar porque él nos salva y nos libra.

Tener alegría en nuestra vida es lo máximo que podemos obtener de nuestro señor, porque el mayor deseo de él es que estemos siempre alegres ¿qué ocurre cuando estamos siempre alegres? Ocurre que no dejamos que la inclinación al mal nos perturbe. Pero cuando estamos tristes es cuando la inclinación al mal se hace más poderosa en nosotros y nos quita toda posibilidad de acercarnos a nuestro creador. Ahí que Estar siempre alegre en todo momento, cuando te va bien y cuando te va mal entonces no permitirás que haya tristeza en ti y podrás ser agradecido de lo que el señor te da.

Sal 30:12 Por tanto, a ti cantaré, gloria mía, y no estaré callado. YHWH Dios mío, te alabaré para siempre.

Esta es la confirmación de la alegría nunca dejar de anunciar lo que él ha hecho, hace, y hará en nuestra vida. Tenemos que tener la misma actitud que David, siempre glorificando y alabándole porque él es nuestro redentor.

Aquí podemos hacernos una pregunta y es ¿cómo el señor que en este cuerpo que es polvo de la tierra algo sin valor invertiste tanto señor? Has puesto eternidad dentro este vaso de barro, ***por tanto, a ti cantaré gloria mía y no estaré callado, te alabaré para siempre.***

A pesar que este cuerpo va volver al polvo. Amen